

こ えの大きさに注意しよう

ろ んぐよいしょーと～活動時間は短めに

な るべく両手を広げてキョリをとろう

に っこいえがおでアイコンタクト

ま すくでふせごうセキ・クシャミ

け んおん&体調チェック

る んるんうたってきっちい手洗い

な かまを守るのは一人一人の心がけ



令和4年度

子ども会

いせはら

情報交換会～子どもたちと楽しみたい～



令和4年6月25日(土)市子連主催で、子ども会育成会役員向けの情報交換会を行いました。

多くの子ども会や地区子連では、コロナ以後あまり活動ができないまま役員を引き継いでいるのが現状です。コロナが落ち着いてきたから「活動再開に向けて動きましょう」「コロナ後の習慣に合った新しいイベントを考えましょう」と言われても、**困惑するのは当然だと思います。**



今回の趣旨は「共通の悩み・不安・疑問・思ったことを率直に役員同士で話し合い、意見交換から得た情報をそれぞれの活動に活かしてもらおう」ということでした。大まかな子ども会の組織構成やここ数年の市子連活動を説明した後に、グループワーク形式で付箋を用いて意見やアイデアを出し合いました。再開することの不安はあるけれど、**せっかく役員になったんだから子どもたちと楽しみたい**と、前向きな意見が多く聞かれました。**顔を見ながら話し合い「一緒に悩む」「一緒に考える」**ことの大切さを感じた有意義な時間となりました。



たくさん迷った先にあった笑顔♪

「子どもたちのために夏祭りやイベントをやりたい！」そんな思いで準備を進めていた地域や子ども会がたくさんありました。しかしながら6月から急激に新型コロナウイルスの感染が広がり、やむを得ず中止となったイベントがいくつもあります。

そんな中でも「やっぱり子どもたちに夏を楽しんでもらいたい」と、地域の方々と相談しながらさまざまな工夫をして、イベントを行った子ども会があります。笑顔あふれる楽しい写真と一緒に「子どもたちの笑顔を見て、頑張って開催して良かった」と、うれしいコメントを届けてくれました。

しかし、残念ながら中止の判断をした子ども会が、決して頑張らなかったというわけではありません。会の規模や開催場所などさまざまな環境が影響したと思います。**役員の皆さんが悩んで考えて中止にしたことは、決して間違っていないと思います。**

「できるようになったらやってみよう」「無理はしないで進めてみよう」と声をかけあいながら、これからも無理のない活動を続けていきたいと思います。



連絡先：伊勢原市子ども会育成会連絡協議会事務局 伊勢原市子ども部青少年課

令和4年度 秋の広報紙

TEL: 0463-94-4647

発行：伊勢原市子ども会育成会連絡協議会（市子連）

しもや 下谷子ども会



地域の盆踊りは残念ながら中止となりましたが、下谷八幡神社にて子ども会主催の「ミニ縁日」を行いました。

スーパーボールすくいやお菓子釣りなど役員の子どもと一緒に縁日の準備を楽しみました。

感染対策として各ブースを離したり、子どもたちを空いているブースに分散させました。また、子ども会会員や住民の子どもが対象というお知らせを事前に回し、小規模で開催することを地域のみなさまにもご理解いただきました。

感染者が急激に増加し中止も考えましたが、役員みんなで協力して無事開催できて良かったです。また保護者の方からも「楽しかった、企画してくれてありがとう」という、うれしい声をいただきました。何より、楽しみにしてくれていた子どもたちの笑顔が見られてうれしかったです。

しめひき メ引子ども会

6月から毎週日曜日に指導者のお父さんとお兄さん、お姉さんに教えてもらいながら、3年ぶりの太鼓の練習をみんなて頑張りました。7月25日に太鼓の発表会が無事開催されて、とっても楽しく叩けてうれしかったです。



たかもいだい 高森台子ども会

3年ぶりに『こどもなまつり』を開催しました。午前高森台地区内でおみこしを巡行しました。

今回コロナ対策として新しくリヤカー形式でおみこしを作り、6チームが交代してロープで引っ張りました。掛け声はかけずにお囃子の音楽を流しました。



たくさんのお子さんや保護者の方に参加いただき、地域全体が明るくなったように感じました。

午後は愛甲原児童館の公園で、厚木の愛甲原地区と合同で模擬店を開きました。食べ物販売は行わず、飲み物やヨーヨーつり、千本くじ、光るおもちやゲームのお店など合計10店出店しました。どのお店も大盛況で、子どもたちや地域のみなさんの笑顔がたくさん見られました。

自粛ばかりで、なかなか行事ができない日々が続いていましたが、子どもたちにとってもおとなにとっても、楽しい夏の思い出になりました。

「今」できることをやろう！子どももおとなもみんなと一緒に楽しもう！

あらや 新屋子ども会

新屋自治会館敷地内にて、子ども会主催で会員13名の小さな夏祭りを行いました。やぐらが無いので地域の方に子どもたちが描いた絵で、竹灯籠を作ってもらい、それを円にして周りを子どもたちと盆踊りを踊りました。

その後、じゃんけん大会をトーナメント戦で行い、上位2名と敗者復活戦でトップになった子どもに景品をあげとても盛り上がりました。



アイスを食べ、ジュースとお土産の花火を渡して、解散となりました。

1時間と短い時間でしたが、参加した子どもたちはとても楽しそう、実際にじゃんけん大会楽しかったーという声をたくさん貰いました。

感染拡大で開催を迷いましたがコロナ対策として、ある程度の間隔を取りマスク着用、手指の消毒を行うことで子どもたちの笑顔を見ることができてうれしかったです。



「こんな活動したよ」ってみんなの笑顔の写真を市子連に送ってね♪



みんなでたのしく水風船あそび

毎月行っている八幡神社の掃除の前に、水風船を作って投げて遊びました。冷たくとても楽しかったと、子どもたちはよろこんでいました。

ご安心ください。この後はきちんとみんなで掃除をしましたよ。(下小稲葉子ども会)



しもこいなば 下小稲葉子ども会

自治会主催の夏祭りに子ども会が参加しました。浴衣や甚平を着た子どもたちは、3年ぶりの盆踊りをソーシャルディスタンスを取りながら楽しく踊りました。

ゲームはスーパーボールすくいとヨーヨーすくいの2種類を準備していただき、ランキング形式にすることで何度も楽しんでいました。

中止の判断が多い中、子どもたちが楽しみにしているからと実施していただいた、地域のみなさまに感謝しています。



いしだみなみ・ひがし石田南・石田東子ども会

石田南・石田東子ども会はこの春新たに7人のメンバーを迎えて活動をスタートしました。新入生歓迎会では、高学年が店番となり訪れた子どもたちが3つのゲームコーナーを楽しみました。魚つりの魚やボウリングのピン・看板の作成など、準備の段階から高学年のメンバーが大活躍でした。

また、各家庭で平和への願いを込めて鶴を折り、市子連（青少年課）に計150羽の折り鶴をお渡ししました。

コロナ禍で予定していたイベントの中止が相次いでいますが、子どもたちにとって【家族】でもなく【先生】でもない【地域の大人】と関わる機会を大切に、今後も【今できる範囲】での活動を大切にしていきたいです。



たなか

田中子ども会

出店で輪投げ、射的、あてくじ、おもちゃすくいを準備し、店番を高学年にお願いしました。時間に幅を設けてみんなにバラバラに来てもらうことで密にならないようにしました。

とても暑かったけれど、店番の子はいい経験になり、参加したみんなは楽しかったと言ってくれました。



いたどだいさん

板戸第3子ども会

自治会の方と一緒に年間5回行っている公園をきれいにする活動は、子どもたちにとって貴重な体験になっています。

公園掃除の後は、大人が問題を出し子どもたちが答えるステレオコールゲームと、お題ピンゴを行いました。その後子どもたちが自主的に高鬼をはじめ、学年性別を問わず集団遊びをととても楽しみにしているのを感じます。

今年度は春に子どもたちが旗を作り、子ども会の活動をアピールしていくことになりました。

大きなイベントはできなくても、少人数ですが楽しく活動を継続しています。



地域とのふれあいニュース

ISEHARA おもてなし隊 主催の竹灯笼との活動



市内の大山道に「大山灯笼」を立てる行事に付随する形で、【ISEHARA おもてなし隊】による竹灯笼はスタートしました。

【地域を子どもたちのあかりで照らそう】との思いから始まったこの竹灯笼の取り組みに、子どもたちは絵を描くことで参加しています。夏のお盆時期に大山灯笼と一緒に設置されるほか、神社の行事や夏祭りなどさまざまな場面で地域の方と子どもたちの活動を照らしています。

下小稲葉と新屋子ども会では夏祭りの際に神社に飾ったり、盆踊りの輪を作ったりしました。地域の方から歴史を楽しみながら学んでいます。子どもたちが描いた灯笼は優しい光に揺れて、素敵だね～とみなさん喜んでいました。



【編集後記】 困っていること、悩んでいること、こんなこと考えた等、いろいろな意見をお寄せください。ホームページも活用してください。メッセージを出し合い一緒に考えていきましょう。

青少年課のメールアドレス seisyounen@isehara-city.jp

メールアドレスはここ→

子ども会への入会希望・ご質問・お問い合わせは、各単位子ども会・地区子ども会または、青少年課までお問い合わせください。

伊勢原市子ども育成会連絡協議会 事務局 伊勢原市子ども部青少年課 伊勢原市役所 5階 5番窓口 TEL : 0463-94-4647

